

Motifs de primo-consultation du personnel militaire dans les services de psychiatrie et de psychologie clinique des hôpitaux d'instruction des armées

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Type de support : Volume

Titre(s) : Motifs de primo-consultation du personnel militaire dans les services de psychiatrie et de psychologie clinique des hôpitaux d'instruction des armées : place du médecin des forces dans le parcours de soins / par Caroline Desprez épouse Nicolardot,... ; sous la direction de Marie-Dominique Colas

Auteur(s) : Desprez, Caroline (1993-....)

Autre(s) auteur(s) : Colas, Marie-Dominique (1971-....)

Université Paris Descartes 1970-2019

Université Paris Descartes Faculté de médecine

Production : 2019

Description matérielle : 1 vol. (111 f.) : ill., carte ; 30 cm

Titre traduit ajouté par le catalogueur : Reasons for first consultation of military personnel in clinical psychology and psychiatry services in military instruction hospitals role of the medical officer in the health care pathway eng

Note sur l'exemplaire : (BCSSA) Version électronique disponible au format pdf

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. f. 94-99

Note de thèses et écrits académiques : Thèse d'exercice Médecine Paris 5 2019

Résumé ou extrait : Introduction : Pour construire sa stratégie de santé de défense, le Service de santé des armées (SSA) a besoin de données exhaustives quant à la nature et à la prise en charge des troubles psychiques présentés par les militaires. Notre étude s'inscrit dans un groupe de travail (GT- psy) mandaté par le Directeur central du SSA pour décrire les tendances épidémiologiques ainsi que les modalités de mise en œuvre du parcours de soins et d'expertise en santé mentale. Méthode : L'étude réalisée est une enquête observationnelle, transversale et multicentrique. Elle a consisté à recueillir les données médicales et administratives de tout primo-consultant dans les services de psychiatrie et de psychologie de l'ensemble hospitalier militaire d'Ile-de-France. Le critère principal était le diagnostic posé selon la nosographie de la CIM 10. Résultats : 115 patients ont été inclus de septembre à novembre 2018 dont 96 hommes et 19 femmes. 93% sont adressés par le médecin des forces. Les trois troubles psychiques les plus fréquents sont la réaction aiguë à un facteur de stress sévère et les troubles de l'adaptation (26,1%),

les troubles anxieux (20%) et les troubles de l'humeur (18,3%). Le grade, le statut, l'armée et l'âge ont une influence significative sur le type de trouble présenté. Conclusion : Les premières tendances rendent compte d'une activité clinique ambulatoire, au sein des hôpitaux d'instruction des armées, centrée sur la détermination de l'aptitude dans le cadre des primo-consultations. Il faudra attendre la fin de l'étude et du GT-psy pour pouvoir mettre en évidence des facteurs de risque particuliers et ainsi proposer des actions spécifiques de prévention. L'étude souligne l'importance d'une coordination par le médecin des forces du parcours de soins et d'expertise du personnel militaire, coconstruit avec le praticien hospitalier.

Introduction : In order to build its defense health strategy, the military health care service needs exhaustive available data regarding the nature and treatment of psychological disorders among military personnel. Our present study is part of a working group (GT-psy) appointed by the Central Director of the Military Healthcare Service with the aim of describing the epidemiological trends as well as the implementation conditions of a health care and assessment pathway in the field of mental health. Method : the present study was a transverse, multicentric observation survey. It consisted of collecting the medical and administrative data for every patient attending a first consultation in the psychiatry and psychology services in the military hospitals in Ile-de-France. The main criterion was the diagnosis made according to the ICD-10 nosography. Results : 115 patients were included from September till November 2018, among whom 96 male and 19 female. 93% were sent by the medical officer. The three most frequent psychological disorders were : acute reaction to a severe stress factor and adaptation troubles (26.1%), anxiety disorders (20%) and mood disturbance (18.3%). Conclusion : the first trends show a clinical outpatient activity focussed on the determination of ability, during first consultations in military instruction hospitals. It will be necessary to wait for the end of the study and GT-psy before highlighting particular risk factors and hence proposing specific preventing actions. The present study underlines the importance of coordination by the medical officer of a health care and assessment pathway for the military personnel, built together with the hospital practitioner.

Sujet - Nom commun : Anxiété

Psychiatrie militaire

Psychologie clinique

Psychopathologie

Troubles affectifs

Troubles de l'adaptation

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques